



KATHOLISCHE UNIVERSITÄT
EICHSTÄTT-INGOLSTADT

19. Juli ab 18.00 Uhr
Foyer des International House

präsentiert von
Zentrum Flucht und Migration
Zentrum für Forschungsförderung

Mona Klöckner und Gerhard Schönhofer

„(Mit)einander gemeinsam filmisch (er)forschen“

**Partizipativ-filmische Methoden und kollaboratives Ethnografieren
mit geflüchteten Jugendlichen - ein Werkstattgespräch**

Unter dem Titel „(Mit)einander gemeinsam filmisch (er)forschen“ stellen Mona Klöckner und Gerhard Schönhofer die Resultate eines Filmworkshops vor, welchen Sie zusammen mit jugendlichen Geflüchteten im vergangenen Winter in München durchführten.

Das Projekt befasste sich mit der persönlichen Beobachtung der Umwelt durch die Jugendlichen und die Art und Weise, wie sie ihre Wahrnehmungen widergeben. Dabei entstanden Kurzfilme, welche nicht nur die Jugendlichen selbst, sondern ebenso deren Perspektiven auf Flucht und das Leben in Deutschland in den Mittelpunkt stellen. Sowohl die Ideen zur Handlung der Kurzfilme, als auch die Kameraarbeit, das Verfassen des Kommentars, die Übersetzung der Texte sowie Schnitt und Postproduktion entstanden in enger Zusammenarbeit und unter Federführung der jugendlichen Protagonisten.

Im Anschluss eröffnet ein von Dr. Julia Devlin moderiertes Gespräch zwischen den Forschern und dem Publikum die Möglichkeit zu einem allgemeinen Austausch von Fragen, Meinungen und Anmerkungen.

Alle Interessierten sind herzlich willkommen, der Eintritt ist frei.



*Wissenschaft
im Gespräch*



Das Format

Wissenschaft im Gespräch ist eine neue, öffentliche Veranstaltungsreihe an der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt (KU), entwickelt vom Zentrum Flucht und Migration und dem Zentrum für Forschungsförderung.

Wissenschaftler der Universität geben in kurzen Impulsreferaten Einblick in ihre aktuellen Forschungsvorhaben und diskutieren im Anschluss miteinander und mit dem Publikum über dahinterstehende gesellschaftliche Fragen und die Möglichkeiten der Forschung.

Die unterschiedlichen Blickwinkel, die jeweilige Fachrichtung, aber auch die gewählten Methoden und Vorgehensweisen führen so zu einem spannenden Dialog zwischen Wissenschaft und Gesellschaft.

Wissenschaft im Gespräch widmet sich 2017/18 Forschungsthemen und Fragestellungen rund um das Thema Flucht und Migration, denn zu diesem Querschnittsthema haben Wissenschaftler der KU einiges zu bieten!

Die Veranstaltungen richten sich an alle Interessierten innerhalb und außerhalb der Universität: an Akteure der Zivilgesellschaft, aber auch Vertreter von Kirche, Politik und Wirtschaft.

